



学校だより

令和6年12月19日

射水市立作道小学校

234号

充実した2学期!



2学期も残りわずかとなりました。2学期は、学習発表会や校外学習、創校150周年記念式典、ランニング記録会、感謝の集い等がありました。また、1年で1番長い学期で学習する内容も多く、充実した学期になったのではないかと思います。それぞれの場面で、子供たちは目標をもって、頑張ってきました。生活面でも相手の気持ちを考えて行動したり、周りの人に感謝の気持ちをもったり、自分の仕事や役割に責任をもって取り組んだりするなど、心の成長が見られる場面もたくさんありました。この頑張りと成長を来年につなげていきたいと考えています。



<感謝の集い>

さて、年末年始は、子供たちが日本の伝統文化に親しんだり、家族の一員として活躍したりするよい機会です。冬休みはいつも以上に「あったか家族の日（一緒に食事・おしゃべり・お手伝い）」が増えればと思います。どうぞよいお年をお迎えください。



学習参観の日に展示した「道の子美術館」の作品を紹介します

1年「くじらぐもにのってでかけよう」	2年「スイミーのせかい」	3年「ぬのでえがくと」
4年「シーサー」	5年「言葉から思いを広げて」	6年「作って使って楽しい焼き物」



<PTA教育講演会> 11月22日

学習参観の後、富山福祉短期大学 准教授の小倉之子先生より「子どもの健康と食生活の工夫」という演題でご講演をいただきました。子供たちの成長期に必要な栄養素や好き嫌い、スポーツに励んでいる子供への食事等について、具体的な献立や調理の工夫等も交えて分かりやすく教えてくださいました。すぐに取り入れることができそうな例もあり、有意義な時間となりました。





2学期の心に残った活動・頑張った活動



<1年 あきをたのしもう(生活科)>

畑で育てた大きなサツマイモを掘りました。また、たのし実の森で拾ったドングリやマツボックリでこまやけん玉、マラカス、やじろべえ等を作りました。五感を通して秋の季節を楽しむことができました。

冬の活動も楽しみです。



<2年 作道すてきはっ見(生活科)>

作道校区の「すてき」を探しに、施設や店へ行きました。子供たちは話を真剣に聞き、初めて知ったことや驚いたことに歓声を上げていました。見学の後には、見つけた「すてき」をはっ見カードにまとめ、友達と紹介し合いました。作道校区の自慢をたくさん見つけることができ、とても嬉しそうでした。



<3年 初めてのだるま筆>

大きな習字紙に太いだるま筆で「つよい心」と練習しています。筆先に意識を集中させて、思い通りの大きな字が書けるように取り組んでいます。最初は、紙も手も真っ黒にしながらの片付けも、だんだん上手に、手早くできるようになりました。書初大会の作品が楽しみです。



<4年 水辺の生き物調査(総合)>

作道地区の水辺の生き物を調査しました。講師の先生方にサポートしていただきながらヤゴやメダカを見付けることができました。作道地区の生き物の多様性を肌で感じると共に、今回見付けることができた生き物たちが住みやすい環境を守っていきたいという思いをもちました。



<5年 地域の人と交流(総合)>

総合的な学習の時間に、つくりみちこども園と老人ホーム「和の郷」に伺いました。準備では、グループで話し合い、相手を想定して活動を工夫したり、交流では、優しく接したりするなど、相手を思いやる姿が見られました。交流を通して「相手が喜んでいる様子を見て、自分もうれしい気持ちになりました」と振り返る子もいました。



<6年 偉人調べ紹介(総合)>

11月の学習参観では、友達と保護者の皆さんを相手に、「お札になった偉人」について調べて新聞にまとめた内容を紹介しました。調べる学習では、偉人の行動だけでなく心も真似できるようにと、その偉業に至った背景や偉人の人となり等まで、細かく調べました。それぞれに真似したいところを見つけたようです。

